



# Assemblée générale Conseil de sécurité

Distr. générale  
19 juillet 2019  
Français  
Original : anglais

Assemblée générale  
Soixante-treizième session  
Points 35 et 41 de l'ordre du jour

Conseil de sécurité  
Soixante-quatorzième année

**Conflits prolongés dans la région du Groupe GUAM  
et leurs incidences sur la paix et la sécurité  
internationales et sur le développement**

**La situation dans les territoires occupés  
de l'Azerbaïdjan**

## **Lettre datée du 16 juillet 2019, adressée au Secrétaire général par le Représentant permanent de l'Azerbaïdjan auprès de l'Organisation des Nations Unies**

D'ordre de mon gouvernement et comme suite à ma lettre datée du 24 juillet 2018 (A/72/940-S/2018/738), j'ai l'honneur d'appeler une nouvelle fois votre attention sur la situation intolérable dans laquelle se trouvent les civils azerbaïdjanais Dilgam Asgarov et Shahbaz Guliyev, toujours retenus en otage par la partie arménienne en violation du droit international humanitaire et du droit international des droits de l'homme.

Le 11 juillet 2014, les forces armées arméniennes ont brutalement tué un civil azerbaïdjanais, Hassan Hassanov, et capturé MM. Asgarov et Guliyev tandis qu'ils se rendaient sur la tombe de membres de leur famille dans le district occupé de Kelbajar, en Azerbaïdjan. Non seulement la partie arménienne n'a pas remis MM. Asgarov et Guliyev en liberté, mais elle a également condamné, sur la base d'accusations fabriquées de toutes pièces, M. Asgarov à une peine de réclusion à perpétuité et M. Guliyev à une peine de 22 ans d'emprisonnement. Le corps de M. Hassanov a été restitué à l'Azerbaïdjan grâce à la médiation du Comité international de la Croix-Rouge le 2 octobre 2014, soit près de trois mois après les faits.

Les images de MM. Asgarov et Guliyev avant et après leur capture, que la partie arménienne a diffusées publiquement pour exercer des pressions psychologiques sur leur famille et leurs proches, montrent clairement qu'ils ont été soumis à la torture et à d'autres traitements inhumains et dégradants.

Le fait que MM. Asgarov et Guliyev soient illégalement privés de liberté et maintenus en captivité de façon arbitraire malgré les exhortations de la communauté internationale démontre une fois encore que le mépris des droits de l'homme, l'intolérance et la haine sont au cœur de la politique arménienne d'agression, d'occupation et de nettoyage ethnique.



Cela fait cinq ans que MM. Asgarov et Guliyev sont retenus en otage. La République d'Azerbaïdjan compte que l'Organisation des Nations Unies, en particulier par l'intermédiaire de ses procédures et mécanismes pertinents de défense des droits de l'homme, prêterait l'attention voulue au sort de MM. Asgarov et Guliyev, qui souffrent de graves problèmes de santé, et n'épargnera aucun effort pour garantir leur libération immédiate et sans condition et leur réunion avec leur famille.

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document de l'Assemblée générale, au titre des points 35 et 41 de l'ordre du jour, et du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,  
Représentant permanent  
(*Signé*) Yashar Aliyev

---